
八期オンライン日記第８１号（１月号） 20２４年１月１～１月３１日 

 

 

１２月３１日１１時４２分  ２０２３年兎から、２０２４年辰へ 

西山 

 大石さん 

 いつものことながら ありがとうございます。 

オンライン日記は 80 号になるそうで、自分のことを語り、友の様子を

知ることができるのは楽しいものです 

みなさんお元気だなぁ～と思っています。 

 車、免許の話は盛り上がっていました。 

 クマタツさんのブログを通じて、新しい縁といいますか交流が生まれたこと

は素晴らしいですね。 

大石さん、八期の世話、中国留学生の世話、大石さんの面倒見の良さは昔からでした。 

それが長生きだけでなく、元気の源泉ですね         今後ともよろしくお願いします。  西山和宏 

 

隈元  ２０２３年を振り返って 

大石くん 

 今年最後の通信は 80 号ですか。ほんとうにありがとうございます。 

来年への更なる末広がりを予感させる号数ですねぇ。 

こうして、毎月大石くんが編集して配信してくれることで、一月の動きがよくわかります。 

それにしても、いろいろなことがあるものです。 

 

 今月も大石くんの動画は、いろいろなことを全国の仲間たちに配信してくれました。これは大石くんならではの才能だと

いつも思っています。 

西山さんのいつものタイムリーな記事は、興味深く読ませていただいています。今後も楽しみにしています。 

森くんの大谷のドジャース入りをきっかけにしたドジャース球場の思い出の配信も、アメリカ還暦旅行を思い出して、私

もタイムスリップしてしまいました。 

23 年前は、まだまだ皆さん元気でしたね。 

私たちが着いたドジャース球場の入口は外野席の一番上に位置していましたが、下から内野席に入る入口があるのでし

ょうね。いつもそのことには引っかかっています。 

ご存じの方は教えてください。 

本田さんの闘病生活の赤裸々な文面にも心を打たれました。一日も早いご快癒を願っています。 

また、皆でお宅に押しかけてビワや梅などをいただいたり、バーベキューなどすることを楽しみにしていますよ。 

 今年は辛さを忘れようと、5 回ほど旅にも出かけました。 

 

西山さんを中心の関東組に大歓迎を受けた東京旅行は私たち鹿児島組には、久しぶりに会う皆さんと、史跡めぐりや

日頃行けない名店訪問など本当に楽しい旅でした。 

 大石くんが紹介してくれたように、拙ブログへの大変珍しい方からのコメントがあり、その後メールで 2，3 回交信をして

います。 



何か、興味あることがあったら、また皆さんにも配信したいと思っています。 

 この一年、何とか乗り切ってきました。 

来年は、もう少し元気を出して、大石くんの言う「出羽地方の旅」に挑戦したいと思っています。 

 今年一年、大変お世話になりました。 

皆さん元気に新しい年を迎えましょう。 

西山 

クマタツさん 

 お互いに身体を鍛えましょう 

最近、就寝前に少し筋トレをしています 

お陰でぐっすり眠れます 

朝は 10 分間のウーキングで頑張っています。 

 

隈元 １月１日 9:40 

西山さん 

 ありがとうございます。 

送っていただいた写真では内野席の入口は分かりませんでしたが、 

「ドジャース球場入口」と入力して検索した結果、内野席が見える入口の写真がありました。 

これで不思議に思っていた県案が解決しました。 

球場が出来るまでは、渓谷だったらしいです。 

そのため、私たちが入った入口が高い所にあり、外野席だったのも納得です。 

木場 １月２日 pm8:59 

大石さん 

八期会オンライン日記８０号（２０２３年１２月号） 本日読みました。 大石さん 編集いつもご苦労様です。 

また、西山さんの AIに関する記事 ほんとに 時代を先取りしたような 記事 これからの世の中は 良くも悪く



も AI 時代となり、我々 後期高齢者は いろいろな面で ついていけような時代となっていくような気がしてなりません。 

 

半導体も 一桁のナノ競争時代に入り、日本も遅ばせながら 経済省など 兆単位の補助金を出し、これに群がる投資 

会社も、技術生産投資ではなく、昔のアメリカと同じような世の中となっていくような気がします。 

今年から 新 NISA 貯蓄から投資へ 日本国民の２０兆？タンス預金を吐き出させるような政策が、岸田首相 政府が 

音頭 取って、もう始まっています。 なんだか どんどん日本が貧困になっていくようだと警鐘を鳴らす記事を出ていま

す。 

年初め、あまり 長くなってしまい 申し訳ございません。 

八期会の皆さん 本年も よろしく 

 

西山 ２日 pm9:00 

木場さん 

大石さんはエクセル、隈元さんは夫婦でロータス 123 を活用なさいました。 

他にもロータス 123、エクセル、パワーポイントの活用者がいると思います。 

 投資については 

投資したくなる企業がないのに投資をしましょうとは 

人為的に株価を吊り上げるだけ、その前に成長産業の育成が必要です 

金利ゼロを継続ということは資金需要がないということです 

 

企業が発展的な経営をしていないということです 

企業を成長させる能力がある人が概してトップにいないということです 

と思っています。 

 

木場 ２日 22:52 

西山さん 

全く 同意見です。 

企業が 株主に高配当をし、社員の給料は経費と見做す・・・ことというになり、一層経費という概念から、経費

を増やさないということで、過去３０年、ほとんど 社員の給料はあがってきていません。来年からは 一部の

企業は 初任給、社員の給料 UP を実施しているところがあるようですが、製造業は 海外へ工場を海外へ移転して、こ

の円高で、製品輸入コストは高くなり、競争力は低下してきています。 

 

日本生産へ切り替え、新規投資がなされる様になれば・・・と思ったりしますが、一方では 若者の人 労働力不足？ 原

料資材価格ＵＰ等で 新規投資に踏み込めないなどが課題となり、他方では、外人労働者の受け入れ条件緩和などなど 

、移民受け入れ拡大については、ＥＵ諸国は移民が増えすぎ、いろいろな事件が増大し、 

見直し気運となっているように感じますが、岸田首相は 積極的に 受け入れ増大に踏み切っています。気掛かりです。 

 

西山 ３日 11:02 

木場さん 

まずは、お元気な様子 祝着至極 

  

批判精神は、脳を活性化させ、神経を敏感にする最高の健康法です 

昔、ジェラシーを辞書で引いてみたら「絶え間なき注意」とあり、成程と思った。 



  

若者は社会にでて就職したら何年後には給料がいくらぐらいになり、結婚できるだろうか 

何歳ぐらいで子供をもうけ、家のローンをどう組むかを考え長期的に人生設計を考えます。 

 

平重役は、娘の結婚式までは重役でいたいと考えているかもしれない 

オーナーでない社長は、社長の権限を素晴らしいと実感します 

 

運がよければ運転手付きの車、何をするにしても、自腹を切る必要はありません 

会社の将来よりも、次の株主総会をどう乗り切るかに重点をおいて考え行動しています。 

高級官僚は天下り先を考えながら頑張っています。 

 

"令和 6(2024)年の初日の出を拝む（鴨池港堤防から）" を YouTube で見る 

  https://youtu.be/Btw9in6Kkm0?si=BVgHoy_qt3YvkUSi 

 

木場３日 21::23 大石さん 

日の出 写真 見ました。 

日の出は 厳粛な感じ なにか祈りたいという気持ちになります。 

マンション生活となってから ８年目の新年を迎えます。 

日の出を拝みに行こうかという気持ちは 遠くへ行ってしまった感じします。   有難うございました。 

 

 

崎元４日 23:33    訃報のお知らせです！！ 

大石慶二様 

 角洋子さんの長男角秀明氏よりの連絡を、大兄の八期生に対するチャ

ンネルを使って八期の仲間にお伝え頂きたい。 

 母角洋子が 1 月 3 日老衰により死去しました。 

2018 年 11 月 5 日クモ膜下出血で倒れ，右半身不随と全失語症の状態

で 5 年間余の入院生活を余儀なくされました。葬儀は家族葬の予定ですが、正月に

付き葬儀屋とも相談できず、日程未定です。生前角洋子がお世話になりありがとうご

ざいました。 

  参考まで喪主角秀明氏の連絡先をお伝えします。（崎元） 

    住所：〒225-0011 横浜市青葉区あざみ野 3-1-7-202 

    電話：045-901-2948 

PS：よろしければ、八期チャンネルで角洋子さんの思い出などを語

り合えたら本人も喜 ぶと思います。  﨑元雄厚 

大石よりみなさんへ 1 月 5日 9:52  

崎元さんからのメールを転送します。在りし日の写真も添えて・・・・ 

 

 

                  

https://youtu.be/Btw9in6Kkm0?si=BVgHoy_qt3YvkUSi


〇以下、八期会 LINE より 

下池 

初めて聞くお名前と初めてお会いするお写真ですが、才気煥発なお方だったのではないでしょうか。立派な

長男さんも残されて。長い人生お疲れ様でした。どうぞご冥福を(花) 

 

西山 

2009 年 12 月、上野韻松亭での忘年会。角洋子さん、上の写真の仲間くん、下の写真の上山くんも当時は元気でした。 

下池さんがおっしゃる通り角さんは極めて迷路を活発、積極的な方でありました。 

柴田 

驚きました。残念ですね ご冥福をお祈り致します。 合唱 柴田 

 

 

斯波紘子 

角洋子さん、心よりご冥福をお祈りいたします。頑張っていらしただけに残念だったでしょうね 今は亡き上山さ

ん角さんに囲まれてーーー 三人で写真を撮る時は真ん中になると早く亡くなると言われますが全く逆ですね 

 

 

安倍洋子 

角洋子さんの、訃報に、びっくりしました。 永い、入院生活、ご本人も、ご家族も、大変だったと思います。 ど

うぞ、安らかに、お眠りください。 この年になると、幾多の、友人を、亡くし下池ました。 こらからは、一日、一

日を、大切に生きて行かねばと、つくづく、思います。 

 

以下、スマホの『八期会 LINE』に届いている今年の初トークより抜粋して掲載  大石編集  

 

下池 

脱線が過ぎて晒し首、係員が何かしそうだ。如何様にもせい！ 年中ホの無かこつ申っしゃげもして、ご無礼さあごあした。 

でせんなメンバー全員の、新年の希望を聞かせったもし。あと 4 時間で 2024 年、さあ皆さん、何いか言わんな   

濱崎 

コストコ土産に、辛そうなものいただきました。 

 

 

永留 

動画、写真、八期オンライン日記・・見せて頂いています。  

皆さんのようにコメントもしないで誠にすみません！   

私の来年度の音楽活動は母校 玉龍で始まります。  

1 月 6 日に松陽高校・玉龍高校・玉龍中・鹿大附属中・附属小合唱部が中央公民館で合同の演奏会を開催します。この

演奏会の事前の練習を合同で玉龍中・高校ですることになっているので私も指導の手伝いをします。 久しぶりの母校で

の活動で楽しみにしているところです。 

満山イチロー 

私が１２０キロを１２３０g パットで打って、グッサンも私と同じ条件で打てるかに挑戦しました。そして私の為にチ

ャンピオンを唄ってくれました。 満山 

 



吉田節 

ご無沙汰しているうちに年が明けそうです。オンライン日記届いていると思います、なんてすみません。なかなかスマホと

親しむ状態になれずにいます。 皆さんのご様子を知るのは楽しみです。これからもよろしくお願いします。 皆さんがお

元気で良い年を迎えられますよう祈ります。いつもありがとうございます。では また。   末富 節 

 

上山祐子 

八期会の皆さま、 新年明けましておめでとうございます。 こちら茨城でも穏やかな新年を迎えました。 心強

い八期会の皆さまと一緒に、今年も元気で過ごせますように、私の願いです。 

 

下池 

新年おめでとうございます。今年もお手柔らかによろしくお願い致します。 年頭発起、「富山売薬 薩摩組」とい

う細い字の厚いご本を、久しぶりにショボショボの目を擦りこすりポツリポツリと読み進めていたら、図らずも近く

の能登で大地震と！ 

無事を祈ります(じゃあね) さて御本、対岸の富山で江戸の昔に薬業が起こったくだりですが、薬湯の郷らしく、

上段の赤湯はノボセ頭に、中段の黄湯は内蔵のグズグズに、下段の青湯は手足の冷えに効きそうですね。  

 

境目の肩凝りは赤と黄を混ぜくって、かな？ グータラ性格にはどれか？ 今度売りに来たら買って治してください。 

西山 

あけましておめでとうございます  「羽鳥慎一モーニングショー新春特大 スペシャル」をご覧いただき ありが

とうございました。 今年の神奈月さんのモノマネの新作は 森山アナでした  本年も「羽鳥慎一モーニングショ

ー」をよろしくお願いいたします。 年始は 1 月 4 日(木)からの放送です  

永野和枝 

本田さんの年賀状より下池さんとの漫才コンビだって  玄海灘のブリが博多のお正月ですか  私は転

勤族でした下関に 5 年いました♪唐戸のフグのお刺身の味忘れずに お正月に使います。赤ワインを添えて

(赤ワイン) 

下池 

ない？漫才師ちな？漫才のしゃてげなオカシカ面をしいちょっどん、そげん言えば、アタイがともチーったおか

しかんなあ。おまんさあんたいけんじゃっか、本田どんに尋んねっみやい。講談師じゃっで、詳わすー語っ聞か

すっとお。(moon shocked) 

 

本田 

入れろ…！といわれるが、先のわからない病気をいわれても…対処の心構えもできない。  11 月から 2 つの

病院を経験して、もう、生先短い宗自分は、ナイ-,ブになるだけだです、  下池どんとは、 まさに、8,期生のた

まり場の清涼材と解釈しています。  今年も、どうぞ、ラインを賑わして下さい。 

 

濱崎隆 

新しい年が、希望に満ちた良き年になりますようにと、神様仏様に祈ったばかりの元旦から、地震津波そして、

航空機の衝突炎上と、大きな災害に、新年明けまして、おめでとうございますと、言うべき言葉を失ってしまった。

それでも平穏な毎日が、続けられますようにと、唯、祈るのみ。八期会の皆様、今年も仲良く、よろしくお付き合

い下さい。 

下池 



中村隆重氏の偉業は八期会の誇り。 

口で評論はできるが、真似はできない。 

恥ずかしいことだ。農福の需要は全国に無限にありそうだ

が、ボクには何もできない。 

中村氏にもう一肌脱いで、老骨に鞭打って、全国展開の野望を応援

したい。  

同じような郷土の偉人に徳之島の徳田虎雄氏がいて、地域医療の

要請を受けて全国に 70 ヵ所もの総合病院を打ち立てたらしい。 

町医者の全員反対を蹴破って。デシなこっじゃ。鹿児島いなあった

け？  

反対が強過ぎたか？ そん奥っさんがやい手さんで、秀子さんという。

高峰秀子、玉城秀子(国宝級 琉球舞踊家）、ワタシの義母、秀子さ

んは全員、 

しっかり者で世の鑑(鏡)、良妻賢母。夫を支え、主を立てて、偉業を

なさしめる。拙宅の毒妻(james panicking)と反対じゃな。八期生に

秀子さんはおりましたけ？ 

 

能登地震と羽田 jal炎上…について 編集部 

下池 

機体後部に衝撃を受けたと言うから、こんな風かな？ 事故原因について双方の管轄官庁が責任逃れとなすり

つけに奔走中だが、一方、旅客機がJALでなく ANAだったら早くから滑走路上の異物を視認し、瞬時の緊急上

昇で回避したかも知れないのです。社内の緊張感と訓練度が違うかも。安全性の世界ランキングでも ANA が

遥かに上位らしい。JAL の空気は再建後も何いかキ好かん 

 

下池。 

富山売薬のご本をにチビリチビリ読んでいますが、今度の地震にも直結する事情が浮かんで来ます。つまり、

富山藩は加賀藩の分家支藩で、前田家石川県に頭が上がらず、地震報道、対策も石川県ばかり。 

 

地続きの富山県にも相当の被害が出たろうに、前に出ず一歩引いて自前始末に徹する姿勢のよう(引く)。 

この粘り腰が富山人のど根性。薩摩対応もこんな展開になりそうな文脈になってきたところで、今夜も爺ちゃん寝ンネの

お時間に。  

参考までに、福岡ー札幌航空路は赤の地震断層の真上を通ります。 

 

鹿児島見聞録 山川港（みなみ）編集部 

西山 

屋久島は月に 35 日雨が降ると言われ、弁当忘れても傘忘れるなと言う島で

す。島の水蒸気が高く 2000 メートル位に上がるそうです。その高く上がった

水蒸気が南方から来た船の目印になるんだそうです。 

それを目指してやってきて、後は黒潮に乗って、四国紀半島を目指すか、対馬の方へ

行くかと言うことになります。そこで山川港で、食料や水の補給をしてどちらへ行くかを決めたんだと思います。 



下池 

山川港の入口に船の検問所があり、全ての外航船はここに引っ張られて来て検閲を受けたらしいが、今は何も

残っていません。 ただ、町のそこら中に「石敢當」という琉球魔除石が今も残っていて、当時の風景が偲ばれ

ます。 検問所の日誌があったら、どこにあるか、紹介ください。富山密送コンブ船の実態が窺えるかも。琉球密

輸コンブ船もまた。 

名残惜しげの舟子共  喜び勇みてィ 帆を揚げぬ  祝ぇの盃巡る間に 山川港に這ゐ入りてぃ 船ぬ検め(アラタミ） 済

んでぃ又 碇引き乗し 真帆引きば   以上は江戸期に、鹿児島での参勤交代を終え、帰国の船旅につく琉球役人の喜

びを歌い上げる道中口説、山川港で検閲を受けていますね。 

400 年昔の勇ましいこの歌を、今週もまた、我が三線伝承隊は声を張上げて叫び、次代の後継者に繋いで行くのであり

ます。文献でなく、生の口伝えで。生きてる当時の歴史。 

西山 

素晴らしいお話ですね(素晴らしい) 

 

下池 

今宵も酔くれぼして失礼。 お褒めのお言葉、おーきにな。ところがな、この手の話をすると、だからどうした、オ

レの生活に関係ねえよ、余計なこと言うな、と言う別の高齢グループもあって、改めて八期生のレベルの高さ、

教養の深さ、薩摩の気品、を実感する次第であります。ところで、能登の七尾先生、どうしてるかな？ 北国の

北見先生は？ 



隈元 ７日 8:21鹿児島五社詣りに行きました  

https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123/ 

西山 

クマタツさん 

 今年もきっといいことがあります。 

五社も回れたとは、まずもっておめでとうございます！ 

 私は元日、町内氏神の白山神社に、お詣りしようとしたら長い

行列、30～40 分では賽銭箱に到達できない感じ、破魔矢を戴

いて帰宅 

2 日、根津権現にお詣りしようとしたら、本殿は鳥居の外まで行列 

ここは、以前、いの一番、先頭でお参りしたことがあったのですが 

由緒のある根津権現ですが、参詣者が多いのに驚きました。 

 

境内の小さな社にお参りですませました。 

 

神頼みが必要な時代なのでしょうか！ 

 

 

   西山１月１０日（水）19:39  

読んで面白かったので送ります 

 読んでみてください。   垂さんは、今、BS141 に出演しています。 

駐中国大使、かく戦えり   垂 秀夫 前駐中国大使  2024/01/09  

 

時には習近平をアテンドし、時には「スパイ」と警戒され、そして時には外交部へ

抗議に 怒鳴り込む……。 

「中国か最゙も恐れる男」と呼はれ゙た前大使による第一級の回顧録（聞 き手 城山英巳・北海道大学

大学院教授）「これまで中国は礼儀の国だと思っていましたか、゙私の理解は正しくないということ

かよ゙く 分かりました」2021 年 12 月 1 日夜、私は北京中心部にある中国外交部 1 階の応接室で、

女性報道 官であり、「戦狼外交官」として著名な華春瑩部長助理（次官補）と対面し、冒頭の言

葉を 投げかけました。  

 

発端は、同日に台湾で開かれたシンポジウムでした。オンライン参加した安倍晋三元 総理か「゙台

湾有事は日本有事」と発言。日本か台゙湾問題に関与を強めることを警戒した 中国側は、これに猛

反発したのです。  

 

ところか、゙安倍元総理の発言か伝゙わると、「すぐ外交部に来てほしい」と連絡してきたの です。

失礼な話ですから、当初、部下には「放っておけ」と伝えたのですか、゙外交部は「来 ないなら、

今後、垂大使とのアポイントメントは全て拒否する」と脅してきた。 

https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123/
https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123/


 

仕方なく面会 は了承しましたか、゙すぐさま駆けつけるのは癪に障るので、夜の会食か終゙わった後、

あえ て 1 時間ほどしてから、外交部を訪ねたのです。 

出張中だった呉氏の代理として出てきたのか、゙華氏でした。初対面でしたか、゙私か席゙に 着くなり、

「厳正に申し入れを行いたい」と、長文の抗議文を読み始めた。 

私は 30 分ほど 黙って耳を傾けていましたか、゙彼女か読゙み終えると、こう切り出しました。 「華

春瑩さん、初めてお目にかかります。まずは最近、部長助理に昇進されたことを、お 祝い申し上

げたい」 抗議をする場合でも、挨拶や雑談から始めるのか、゙外交上の礼儀です。彼女は途端に 「マ

ズい」という表情をしました。 

 

一転して、「このような場でありますか（゙お祝いしていただ き）、ありかどうございます」と居

住まいを正した。これで力関係か決゙まったのです。私はこ う続けました。 「私か面゙会を申し込ん

だときは逃げるだけ逃げて、自分か会゙いたい時は『すぐに来い』と 呼び出す。これか貴゙国の礼儀

のあり方ですか」  

敵陣でも言うべきことは言う  続けて、元総理とはいえ、今は政府を離れた安倍氏

の発言について、政府として説明 する立場にはないこと、日本国内には「台湾有事は日本有事」

といった考えかあ゙る現実を 理解すべきであること、そして一方的な主張は到底受け入れられない

旨を述べました。  

「日本政府で私ほど台湾問題に詳しい者はいないので、いい加減なことは言わないでほ しい。当

時の台湾統治と軍国主義は関係ない。日清戦争後の下関条約の結果として、清 国からの割譲とい

う正式な手続きにのっとって台湾を統治したのである」

2 

 これに対し、華氏は言葉に窮したのか、日本は 19 世

紀末から軍国主義を採っていたと いう説もあると述べ

ましたか、゙私からは「そんな“新説”を受け入れるはず

はないだろう」と 言い返しまし。華春瑩氏 ©時事通信

社  

おそらくこの時で懲りたのでしょう。以降、呉氏か不゙在の時でも、華氏か代゙理として出て くる

ことはありませんでした。 

大使在任中は、いわは敵゙陣にいるわけですから、理不尽な 目に遭うことか多゙々ありました。そ

れでも、国益に基づいて、中国に対して言うべきことは ハッキリと言う。それだけは常に心掛け

てきました。  

中国か最゙も恐れる男――。 そう呼はれ゙てきた外交官か垂゙秀夫氏（62）である。2020 年 9 月か

ら駐中国大使を務 め、昨年 12 月に外務省を退官した。 1961 年、大阪府生まれ。京都大学法学

部を卒業後、85 年に外務省入省。南京大学に 留学し、中国語研修組の「チャイナスクール」と

して外交官のキャリアをスタートさせた。  



初めて北京に赴任したのは、天安門事件か発゙生した 89 年。以来、北京駐在は 4 度にわ たった。

他の勤務地も香港、台湾といった中華圏はがりで、キャリア外交官としては異例 の経歴を誇る。

その交友関係は中国共産党の中枢に加え、民主派・改革派の知識人や 人権派弁護士にまで及び、

中国の裁判所で「スパイ要員」と認定されたこともある。  

私生活では写真撮影をこよなく愛し、写真コンテストで 400 回以上入賞。環境大臣賞も 3 受賞

したプロ級の腕前を持つ。 中国の表と裏を知り尽くした

異能の外交官か語゙り尽くす新連載。第 1 回は、習近平氏 

登場以来の中国の変化について分析する。  

天安門事件の 4 日後に北京へ   

二等書記官として初めて北京に着任したのは、天安門事件から 4 日後の 1989 年 6 月 8 日。

日本人か一゙斉に退避する中、誰も乗っていない逆向きの飛行機に乗り、北京に到 着しました。慌

ただしく編成された特別チームで邦人保護に当たりましたか、゙私か入゙居し た外交公寓（大使館用

住宅）の部屋にも銃弾の痕か残゙っている状況でした。あの光景 は、今でも鮮明に覚えています。  

2 回目の赴任は 1995 年で、台湾海峡危機の真っ只中でした。村山富市総理から橋本 龍太郎総

理の時代で、赴任前、我か大゙使館はほとんど情報か取゙れていなかった。当時 は一等書記官でした

か、゙東京にいる中国課長から、「何でもいいから、台湾問題や両岸 関係についての情報を取れ。 

それか、゙そのままの形でハシリュウに報告されるから」と鼓 舞されて必死で情報収集し、いく

つか成果を挙げられたことも思い出します。5  

この危機の直後から米中の大接近か始゙まり、97 年に江沢民国家主席か訪゙米すると、 翌年にはク

リントン大統領も訪中。日米中の三角関係で言えは、゙日本か少゙し忘れられる 状況で、「ジャパン・

パッシング」とも称されました。 

・・・・・・・次からしばらくカットします。・・・・PDFで公開します。 

外交官として初めて席を蹴った   

最もひどかったのは、一昨年 2 月 21 日に中国共産党系の有力紙「光明日報」に勤め ていた友

人か日゙本大使館職員とレストランで食事中にスパイ容疑で拘束されたことで す。彼とは 1990 年

代からの親しい友人ですか、゙大使になってからは 1 度しか会っていま せん。食事をした際に、

彼は特別なマオタイ酒を持ってきてくれ、私は自分で撮った写真 のパネルをプレゼントとして渡

しました。旧交を温めただけで、彼から機密情報を聞いた ことはありません。  

許しかだいことに、北京市国家安全局はこの時、大使館の職員までも拘束したのです。 そもそ

も、外交官の地位や身柄の安全は、ウィーン条約によって国際的に保障されてい ます。職員は拘

束された際、外交官パスポートを見せて、「こんなことをすれはヴィーン条 約違反だ」と抗議し



たにもかかわらず、北京市国家安全局は無視。多数の職員で取り囲 み、数時間にわたり脅し続け

たのです。 ウィーン条約かで゙きたのは冷戦時代の 1961 年で、米ソかど゙んなに厳しく対立してい

て も、最低限、外交官の安全は守ろうという理念から作られました。同僚か辱゙めを受け、憤 慨

した私はその夜、外交部に赴いて強く抗議すると共に、謝罪と再発防止を要求しまし た。ところ

か、゙呉江浩部長助理は「日本の外交官か通゙常ではない面会をしていた」と責任 転嫁してきたため、

凄まじい言い合いの喧嘩になりました。  

「あなたの主張は『指鹿為馬（しろくいは）゙』（鹿を見て馬であると言うこと）だ。これ以上は 

議論してられない！」  

私はそう言って、途中で部屋を出ました。外交官人生で交渉の席を蹴ったのは、後にも 先にも

この時だけです。呉氏か、゙「待て！」と言って追いかけてきたものですから、外交部 の玄関で、

また激しくやり合いました。 

この一件には外務本省も危機感をもって、楊宇・駐日臨時代理大使に厳重に抗議をし ました。

また、北京駐在の 13 カ国・機関の大使も中国外交部に対する共同デマルシュ （申し入れ）に参

加してくれました。 

ただ、日本のメディアにもバックグラウンドブリーフィン グをしたのですか、゙彼らも日常的に

当局から嫌から゙せを受けているせいか、「大使館もで すか……」といった反応で、ウィーン条約

違反の重大性をいまひとつ理解してもらえませ んでした。しかも残念なことに、その頃、ロシア

によるウクライナ侵攻か始゙まったこともあ り、日本国内においてこの問題かずぐに風化してしま

いました。これは今も無念でなりま せん。  

私か利゙用した日本料理店に盗聴器を仕掛けられたこともあります。大使館近くの店で 会食をし

た際、私か到゙着する前に北京市国家安全局の職員かや゙ってきたそうです。 

用意 していた部屋を見て、「ここは盗聴器か仕゙掛けにくい」と違う部屋に変更させて、監視カ

メ ラと盗聴器をセット。地下の部屋に潜んで私たちの会話を聞いていた。そして、日本料理 店の

関係者は、「口外してはならない」という書類にサインをさせられたのです。ただ、そ の時一緒

に食事をしたのは、中国人ではなく日本メディアの記者で、機密情報を話してい たわけでもなか

ったので事なきを得ました。 9  

中国での勤務環境は、第 20 回党大会を控えた一昨年秋頃から一層厳しさを増してき ました。

休暇を取り、内モンゴルや青海省などに撮影旅行に出かけるときは、いつも現地 の安全局関係者

か後゙ろを追いかけてきました。美しい風景を撮る私を、彼らか後゙ろから 撮っている。想像するだ

けでもとても面白い光景であります。 

 

彼らは全ての物事の背後に 私かい゙ると考え、“ラスボス”のように思い込んでいるのでしょ

う。 チャイナスクールの外交官は、時に「親中的だ」などと批判をされることかあ゙りますか、゙ 私

たちは、国益のために命懸けで職務に当たっています。今や戦場とすら形容できる状 況の中で、

チャイナスクールの我々は戦っているのです。後輩たちのためにも、私はこの ことを強く訴えた

いと思っています。  



謙虚だった習近平  私か習゙氏と初めて会ったのは、2009 年 12 月のことです。当時、国

家副主席だった習 氏か訪゙日し、天皇陛下と会見しました。中国・モンゴル課長だった私は、3 日

間の日程を 付きっきりで対応したのです。 印象に残っているのは、12 月 14 日に総理官邸で開

かれた鳩山由紀夫総理主催の晩 餐会です。各界から 70 名以上の招待客か集゙まりました。 

招待客のリストは官邸と相談し なから゙も、私か作゙ったもの

です。習氏は各テーブルを回って、一人ひとりに丁寧に挨拶。 

予定時間を大幅にオーバーしても、嫌かる゙そぶりを見せません

でした。あの謙虚な姿勢 には好印象を受けました。10 ところ

か、゙15 年に当時の二階俊博自民党総務会長の訪中に同行した

際は、習氏の雰 囲気は一変していました。周囲を大勢の人が

取り巻き、近づくことさえ困難。胡錦濤国家 主席の時代と比

べても、警備のレベルか格゙段に上かっ゙ていました。  

ポスト習近平時代に向けて 16  

今後の中国を占う上で重要な点は、習氏の健康問題

でしょう。習氏はいま 70 歳。 

実は、昨年の春くらいから、王毅外交部長から日

本側に、「戦略的互恵関係に戻ろう」と いうメッセ

ージか何゙度も発せられていました。  

垂氏と王毅外交部長 ©時事通信社  

駐日大使も務めた王氏とは前から面識かあ゙り、先輩外交官として敬意を払ってきました。 

彼はいわは「゙役者」ですから、抗議をするときは物凄く怒った振りをしますか、゙少人数 で会う

時は物腰の柔らかい、穏やかな方です。私か大゙使になってからこっそりと会ったこ ともあり、「日

中関係改善に向けてこうした方かい゙い」と提案すると、すぐさま横にいる部 下に「これをやらせ

ろ」と指示を出してくれたこともありました。 ・・・・スピーチでは この後、1200 年も前に空

海か果゙たした日中交流の助け合いの歴史について触れまし た。スピーチを終えて演台から降りる

と、みんなか座゙っている中、王氏かびとり立ち上か ゙って、こちらに歩み寄ってきました。そして

握手を求めると、こう語り掛けたのです。19  

「大使、素晴らしいスピーチでした。ぜひ、戦略的互恵関係を再構築しよう」 この経緯を外務本

省に伝えると共に、国家安全保障局長の秋葉さんには「王毅さんと 戦略的互恵関係を前提として、

交渉してください」と直接お願いしたのです。日中首脳会 談か実゙現したのはそれから 1 カ月後

のことでした。 

   駐中国大使、かく戦えり   垂 秀夫 前駐中国大使   

◎西山さんが提供してくれた上記題名の『文芸春秋』記事はノーカットで１月号の 

『オンライン日記』送付時に PDF 添付します。 

 



八期会 LINE より１月１３日以降  編集 

 

川口芳子 

打ち上げ成功、感動です( ^-^)※。.:*！゜。 新年も明け。色々な、ニユースに、一喜一憂、今年も前向きに過ご

したいと念じます。3 月期、高校の授業はじまり、生徒さんからの、元気を頂いてます。8 期生の変わらない元

気なお知らせも楽しみです。 

下池 

ロケット打ち上げ 昔日本 全部成功 時々失敗 今日本 んね殆ど失敗 時々成功 

南郷 

日本少し疲れ気味ですが(？)まだまだ日本に観光でくる外国人は食べ物が美味しい事とお土産屋で買う品物が安心

安全で品数豊富クスリや家電製品等いろんな製品が安心して買えること等考えると日本は素晴らしい国だと思う。 

下池 

間に合う人は、医者どんにないやはんか？ 今ならワクチン御殿が建っち云もんさお。鹿児島なら患者をがい散らかし、

よかぶっちょればよかしと。(ピース) こいからな何いの専門が流行っどかい？ 

南郷 

ハンガリー国立大学医学部日本から 250 名の留学生がいままで卒業して各地方の病院で勤めていると言う事です

か？ 

ハンガリー国立大学医学部日本の留学生が行っているとは 知りませんでした。世界各国の中では レベルは高い評

価の 大学ですか？ 

下池 

こんた新聞広告っじゃっで詳しこた分からんどん、レベルとしては国内医学部がムリな学生さあ達っの駆け込み寺

か？ 高校成績証明書を出せ、と書いてあるからドッチンカッチンワイワレいなムリじゃな。女医さあならヤマトナデシコ

特待枠がしあろそな。誰いさあかチャレンジしやはんか？ 吉野医療に足跡を残したいたい、とか。崇高の精神！ 

南郷 

下池ドンありがとう 今まで考えてもみなかったので？ 改めて調べてみたらいろんな事が分かり勉強になりました。 

下池 

日本まで募集に来るぐらい学生が集まらん学校じゃろから、仮に、仮にですよ、N 君が発狂し、もとい、発奮して、しか

も玉竜で赤点を取ってなかったとしたら、裏口入学も夢でないかも知れんよ。 

 そして90才卒業の老先生がイマキレ病院で夜勤バイトにありついたら(ありがとう)、受診受付85歳以上限定(医療事

故免責条件）か、認知徘徊老人居場所突き止め引戻し専門なら、社会貢献にならせんかな？ 麻酔なしで盲腸手術の

お国柄、肉屋感覚で心臓交換朝飯前。(肉) 

 

本田    

今日は、久しぶりに、ヘラブナ釣りの友人が自宅から、

１時間かせて、夫婦で見舞いに駆けつけてくれた。   

彼とは、こちらに 帰郷してから、鹿児島県には少ない、

ヘラブナがいる 日置市東市来の棚田の山奥にある鹿丸湖で出

会った仲間です。    

鹿児島では、釣りと言えば、海釣りか川釣りをさしています。   

こちらでは、釣りと言えば、現場で、魚を釣って、それを持ち

帰り、さばいて、食べる子供を、釣りと理解しています。  



 ヘラ釣りは、小さな竿での、引きを楽しむだけの釣りであり、

こちらの方々は、食わん魚を釣ってなにが面白いのか？と、揶

揄されます。   

ヘラブナ釣りは、小さい竿で、賢いヘラとのヤリトリを、なん

とかエサにくいつかせながら、釣り上げながらの、引きを楽し

んでいます。   

勿論、手元までに引き寄せれば、網で丁寧にウロコが剥がれな

いように入れて、口からハリを外して、また湖に帰す。リリー

スするのがヘラ釣りの決りです。  

ヘラブナは、何回も釣られることで、針にも、口元にも傷が付かないよう、エサを食べられなくならないように 

ヘラブナは釣り師も巻き込んで生きています。 

どうですか？海や川での釣にこれ程の配慮がありますか？   

ヘラだって、網の中では、身動きもしないで、湖に早く帰されることを待っています。 

網の中でバタバタすると、自分のウロコが取れて、そこから、バイキンが入り、すぐに、死んでしまうことを、

彼らは、チャンと わかっているのですね？ 

 エサも、鯉などのように、パクツとは食いません。  

えさには、針が入っている事を、ちゃんと、知っていて、なかなか

エサを、丸呑みしないのです。  

まさに、へらと釣り師との真剣な戦いとなるのです。 

釣り師は、なんとか、エサの調合を工夫しながら、彼らが、チョッ

トでも、うごきがでる行動を見て、竿先のウキを、見つめているの

です。 

その、ちよっとでもウキが動く瞬間を捉える事が・・・ヘラブナ釣り師のだいご味でしよう。 

彼とは！久しぶりに会えましたが「へら談義」に時間（トキ）を忘れたひと時でした。 

 

本田 

今日は自宅で、休んでいます。 

今年は、元旦から、大きな能登地震や羽田空港の航空機事故など、暗澹たる災害事故に始まった年明けでした。  

自分も、この１月 17,日で、84 才の年男です。  

  

今回の年末年始の間、初めての病室暮らしを経験しました。 

身体に不安をかかえる病魔との戦いの日々です。  

あと何食食べられるか？の自分だと自覚しています。 

そのなかにあって、今朝の新聞やテレビなどを見ても、鬼び焼きや大相撲の連合稽古が始まっていることなどを、報じて

います。  

鬼火焼きは、当地でも、昔から、二つの自治会の皆さんに協力で、毎年正月明けの夕刻から、田圃の真ん中に高く木材

や竹などが、その年の年男、年女などによって、点火させられます。    

自分は、今年は、年男なので、点火役として、参加のつもりでしたが、寒い夕刻に行くわけにはいかず、残念でした。 

 今年の正月は、鼻に酸素吸入しながらの静かな静養生活です。何時、なにが起こるか？不安を抱えての現況です。    

それでも、社会は、新春から、確実に将来に向けて、胎動を力強く始めています。     

現役国会議員が逮捕される砧の報道も流れています。 



人の意見を聞くと始まった岸田内閣ですが、閣内からも、不祥事が続出で、その処理に忙殺しているだけで、政情不安

な年初めでもあります。 長々と暇に任せて、書きました。  

皆さんにとって、晴やかで、前進の年であるように、ます。 

 

大石 

本田さん おだやかな日々（本人にとっては）を過ごしておられる様に文章からは感じられなんとなくホッとしてい

ます。 

 本当に周囲の世界（世間も含め）見（観が主ですが…）らもの，聞くこと…(本当)目が 回るほどですね。  

この調子でいくと、本田さんのバースデー などあっという間に過ぎていくことでしょう。 

（隈元くんも…） 今年も本田さんの（いい意味での）愚痴を聞きながらこの八期 LINE が推移していくことを願っておりま

す。 

大石個人の身の回り(石)を書くと… 昨年終わったつもりの『八島太郎ファイナル』YouTube 動画の主役（依頼主）から作

品に若干（…と遠慮がちに）クレームが来たので、「再構成してアップしましょう」とアップ動画を削除しました。  

何とか気に沿う様に作り直してあげようと頭がいっぱい のところです。 おかげかどうか分からないけど久しぶりの頑固

な便秘（何年ぶり）になり悪戦苦闘しました。無事開通しましたけど。 

本田 

一昨年までは、毎年、600 通ほどのハガキ枚数でした。   

12 月になると、毎晩数時間、筆をとりながら、近況報告と自分の住所なとは、パソコン書き でしたが、宛名や送

る方への一言はすべて、筆で書いています。   

昨年暮れは、入院続きたので、枚数も 500 枚ほどにへらして、病室に筆を持ち込み、書きました。 

それを見ていた看護師達は、変な人だな？ と思っていた事でしよう。   

自分は年賀状は必要であると、思っています、 毎年、１回ぐらい、自分の近況を知らせながら、宛名の人の動向に思い

やるヒトトキは、貴重な時間とこころえております。  

いや、このヒトトキほど、今年は、会えなかったが、どうしているのかな？と思い描きながら、筆を進める楽しい時間でも、

あると思っています。 

正月になると、毎日のように、皆さんからの、賀状が届き、至福のひとときです  年賀状、万歳！ 

森 

私は今年は１００枚でした  

 

西山  500 枚はすごいですね。郵便局員は各自年賀状販売のノルマがあるはずです。本田さんの取り合いになってい

るでしょう！ 

森    今ノルマは無いそうです。知人の息子さんが郵便局に勤務しているので聞きました! 

西山 

そうですか。それはよかったですね。以前は枚数によってお餅などいただきました。 

今年は 10 枚ごとに小さなティッシュが付いていました。 

ノルマにすると、パワハラということにもなりかねないということでしょうか。 

隈元 

本田さん 退院されて、しかも息苦しさもなくお過ごしの様子、私もほっとします。 

そのような経過をたどって回復されるのでしょう。 

もう一踏ん張りですね。頑張らずにがんばってください。 

本田 



自宅に帰って、終日、ソファーに座り、パソコンも見る気もなく、暇に任せてスマホでのラインなどに書きまくっています。

年老いた病人の後先不安な、輩のタワゴトとご了解ください。  

 隈元さんが、おっしゃる、息切れが左胸部の下に水が溜まっているだけに、心肺機能が劣化している状況です。 

食事や電話を話すだけで、息切れが酷くなります。 この水か溜まる現状は、やはり、物理的に、ハリで吸いだす、抜く、

ことになりましよう…？！//    ご了承の程願います。 

森 城ヶ谷パーティに満留夫妻が参加し

ました。 

西山 

お二人揃って元気な様子、日差し

もよろしいようで誠に結構なことで

す。 

卯年と辰年の労労男女の集まり、誠におめ

でとうございます。  

飛兎龍文という言葉があり「飛兎」と「龍文」

は、どちらも早く走る馬の名前で賢く優れて  

いる子供の例えだそうです。つまり、卯年も龍年も子供の頃は優れていたのです。 

満留 

みつどめです。 グループ初参加です。よろしくお願いします。 

プロフィールも初登場です。怖い顔でごめんなさいです・・・・ 

 

西山   満留さんの書き込みを確認しました。 

今後この LINE を通じて連絡をしますのでよろしくお願いします。 

ついでにと言ってはなんですが、和子さんも LINE に参加をさせるよ

うお願いします。大石さん、ゆっくり食べる暇がなくてごめんなさい。和子さん

も和枝さんも、龍作さんも善ちゃんも、その他の皆さんも、そして満留さんには

収穫の多い森繁迎賓館訪問でしたね！ 

木場大石さん、賑やかな八期会なりそうでなりよりです。木場 

森ついに迎賓館にまで格上げされました! 

南郷  

森迎賓館はいつも心温まるサービスと格安料金で過ごす事が出来るので何

時も懐かしい同級生来ると食事会をして楽しんでいます。 

 

八期東京歴史 LINE２より  １月２２日転記 

ちょうど森迎賓館での集いの日といつもの病院の指定日では診察

日とかち合いまして、病院の診察に朝早くから、いろんな検査や診

察も午前中に 変わりましたので、昨年来の懸案事項である、運転

免許更新にたにやまのセンターに行きました。 

 今回は、視力などで、新しく今の自分に合うメガネなども、新調しての背水の陣での、破れかぶれのつもりての申請、受

験でしたが、家内の介助で車椅子でセンター内に入り、すぐに係員の方がきてくれて、親切に説明していたたき、懸念し

ていた視力検査も、車椅子使用だからという事で、別室で検査してもらえました。  

 



問題の視力検査も、あつけにとられながら終わりました。 事前高齢者講習を自動車学校で済ませていましたで、後は、

新しい免許証を受け取るだけ、年寄で、車椅子使用など・・・・とマイナス要因の多い状況だったので、落ちる覚悟もして

の申請でしたが、すべてが、上手く行き晴れて向こう３年間の運転ができること、ほんとに、ありがたいことでした。 

 

西山 

田辺製薬の起源面白く読みました。 

義弘はまで鳥打ちと呼ばれていた鉄砲を3段に分け

て打つことを長篠よりも前に行ったとか。 

 

本田 

大石さんが掲げた今日の南日本新聞の松尾氏の、

逃げる義弘、という大きな題字、見出しに現れている

ように、義弘一行は、200 名足らずのお付きらと、最

初の関ヶ原を出る所にから逃げる一方でした。 

 

 敵中突破といえば義弘の代名詞のように言われてきました

が、ほんとに、的中突破を敢行し、徳川家臣団と戦って突破を

成し遂げたのは、豊久と阿多長壽院盛厚らの家臣団だったの

です。   

書いた松尾氏は、尚古集成館の館長であり、島津家の牙城の

歴史家が現在は堂々と逃げる義弘と表現している事は、大きく

この年についての歴史館が、修正されてきていると、認識すべ

きでしょう。 

訂正です。 どうも、スマホでは、漢字変換やご自身脱字が多く

スミナセン。 義弘一行は、100 名ぐらいの人数だったとの事で

す。 豊久とは、島津豊久（当時、佐土原城主）のことです。 

森 

運転免許更新おめでとうございます(！)車椅子限

定免許でしょうか? 

 

本田森、さん ありがとう！ 免許は、通常の免許です。 今ま

でと変わりません。 

永野和枝 

本田哲郎さんお年賀頂きながら、我が家にいろい

ろなことあり、しつれいしていました。LINEで前向きに

頑張っているようすを伺いながら、私の方が元気をも

らっていました。 本田さんの生き方すごいですね。びっくりして

います。 このたび免許まで取り、まだ運転なさるのですねーす

ごい 私も載せてください。 お身体を大切に前向きに頑張りま

しょうー 吹上のほうえうかがいたいとおもいます。お大事に    

永野 

 



本田 

永野さん！お久しぶり！お褒めの言葉、ありがとう！運転免許は、吹上那殿田舎めには、必需品なのです。免

許がないと、病院や買い物にも行けません。  今回は、高齢者、身障者、車椅子姿・・・マイナス要因ばかりでした

ので、破れかぶれの受験でした。 センターの方々の優しい対応で、あれよ！あへよ！と言う間に、良い結果が出

て、有難いことでした。また、吹上の方に、お越し下さい‼こちらには、まだまだ多くの史跡や見どころなどもあります。 

祥雄 

住まれて居られることは環境の違いもあり。私は八十四歳で免許証 返上、車売却、今、話題のダイハツ軽イー

スでした。 

本田 当地のような農村の過疎地では、会社線、南薩鉄道は、とつくに廃線、バス便だって、朝夕の高校生通学用に１時

間に 3 本程度、昼間は２時間に 1 本では、通院、買物などの移動に自家用車は欠かせません。我々老人夫婦だっ

て、どちらかが、運転免許がないと、たくしだけでは、もちません。 70,才代ぐらいの夫婦二人家族でも、とちらでは、

３台ほどの車を持っていますよ！まずは、軽トラ、ご主人用の乗用車、奥さま用の軽自動車の３台です。  従って、

1 家族あたりの、車保有率は、はるかに、田舎社会の方が高いと思います。 ただこちらは、取得水準が低いので、圧倒

的に、軽自動車が多いです。都会に競べて。 先に、書くべきでした！ 木場さん、暫くでした。 ナントカ生きています。 

祥雄 

本田さんのお住まいになっておられる地域、長く都会生活され、郷里での生活、生まれ育った郷愁もあり、素晴

らしい暮らし、不自由さ以上のものを感じて居られることと思います。御身体ご自愛のほど、お過ごし下さいますよ

う願っています。 

本田 

そうです。 24 年前に、帰郷しましたが、その前まで、10 年間、ふるさと会の幹事長をやっていた事で、殊の外、

仰っしゃるように、郷愁を感じて、身体も悪かった事もくわわり、思い切って田舎にかえりました。  自分としては、

日本経済が右肩上がりの中で仕事現役を貫いた自負もあり、その後は、田舎で遊び呆けての34年です。  僅か

な年金しかありませんが、なんの束縛もなく、ひたすら、自分の趣味、郷土史、ゴルフ、ヘラ釣り、、クラッシック、オペラの

鑑賞、 ブログなどに、浸りきっている自分です。  モウ、身体は賞味期限どころではなくて、余生いくばくもありません。 

自然の成り行きにまかせるつもりです。 お陰様で、田舎の生活を満喫できました。 

 

八期会 LINE より１月２０日以降  編集 

下池 

城ヶ谷清話会の皆さん、輝いてるー！ 人生の勝者じゃ。しょのみますがよ。 龍作翁、洋行帰りのファッション垢抜け抜

群、アメリカンシニアスタイルちゅうとな（写真） 

 福っ留君お久さー。眼光深い大御所の風格、立派過ぎ。ダブルが板につき、東京流マフラーの巻き方もなっち

ょる。芸能界の沢山のお話期待してます。聞きたーい。奥様は相続済みの黒髪フサフサ、愛妻家のご家庭なん

だろうなあ。 こげなこっしか言えんアタイどまクズじゃ。（卑下卑下） 

南郷 

下池ドン沖縄ばかり行かずにたまには古里にも帰って来れば森迎

賓館で歓迎を受ける事が出来ますよ。 

  

森くん指摘『福留じゃない満留だよー」 

下池 

しもた、また認知がでおた。 鹿児島は有留、益留、兎に角っ 留さん 

が多してビンタがまくじらいなあ。福留は祇園の洲いおったワロじゃ、



あんたどけおっどかい？ 森君を林君ち云うたいすっ身分、堪忍しやったもすな。(やった) 

滿留 

いろいろメールありがとうございます。ライン苦労しています。みつどめ 

1 月 20 日 

下池 

鹿児島に帰ったら森博士記念館参拝の前に、さいがもいが行かなすまん所いがあっせー、それはアタイが取って

置きの秘密の場所。ココの（マップ）サンクジラ 

 

アタイが行こごたった隅んくじらも隅ん鯨。城ケ谷どこいじゃなか。

辺境の 「辺 」がつく部落。 吉野もかぬわん田舎も田舎、秘境。 

皆さあ、そけお宝があったっどー。(あちゃー) 今度遠足い行っきゃんせ。 

隈元 

そやどこな？ ゆっかっしゃい。 

森 

南大隅町佐多辺塚部落じゃろかい 

下池 

ピンポーン、さすが玉竜先輩方、見識と読みが深か過ぎます。ヒマだから以下ご報告します。 

 

 大隅海岸には辺塚が二つあって佐多の方、地図の赤丸の辺り。 

 

秘境なれば、田代側からの山越えに趣きがあろうと云うモノ。 

自衛隊射撃場付近を経て、やって来ましたヘツカ、平家伝説の里。クマは

おらんと。  

そこにあります一軒レストラン、湊原食堂。ウチワガニなる珍味具の入っ

たミソンオッケの旨いこと、コレ昇天モノ。 

これ喰わずして死ぬ勿れ、皆さん。 

米は辺塚米、ブタは花の木農場産を使うげな。地産地消の典型。 

  https://satamisaki.com/p_foods/minatohara  

下池 

ウイーン音楽会で出された微炭酸の白ワイン、北海道の浜茹で

タラバガニ食い放題、そしてミナトハラ食堂のこのオッケ、以上が

吾輩の三大美食歴。ツマしもんじゃっどんな。  

戻い足しゃ佐多に抜ける一般道が良かろな。 

ついでに、中村翁に表敬、ブタが旨んまかったち、ご報告。  

30 年前、このテーブル↓でいただいた、のでした。 

こんオバッサンが生きっちょっうちじゃっよ。80 才ち。昔から愛想はなかっ

た。 

そいか、こっちが生きっちょっうち。 

勝負どこいじゃな。ハッケヨイ一本勝負。(！！) ・・・・もしや、平家の子孫

か・・・・ 

大石 

プライベートならぜひ訪ねたい（食べたい）ところです。 

https://satamisaki.com/p_foods/minatohara


 

      今日の朝刊から…伊能忠敬 編集 

隈元   ココは何回か行きましたが、まさに天下の絶景です。 えび料理も美味しいですからね。 

下池 

伊能殿の仕事は天下の奇特、その物語はこれまた面白かろなあ。 

暇があったら読みたいもんだが、今となったら活字は眼がついていかんめ。 

マンガはないかなあ。 

北九州市のゼンリン地図本社にいけば、全貌が展示して

あるかも。  

ホンノコテ、鹿児島は風光明美の宝庫。絶景も多いが、人

の顔はそうでもない(ね)。 

 

１月２３日 鹿児島初雪  編集部 

下池 

雪や来ん来ん アラレも来ん来ん、 今年の福岡はつま

らん大寒。 雪が降らんのは地球温暖化で、その元凶は

ビールを飲む皆さんだと言うから、キッパリやめるよう推

奨します。 

南郷部屋から 

今年初めて桜島が雪化粧しました。 

和枝森さん宅の長田町より吉野は積もっています♪森さ  

んからもらったランも寒そうです。 

 私は叔母さんはコタツで丸くなるです息子は朝、会社に出勤は

吉野の坂を４時半にいきました バスは１０時から運行でした 右

写真は永野邸門柱の雪 

上山鹿児島雪が積もったんですね！ お勤めしてたころの、通勤

の苦労を思いだしました。 すべらないようにくれぐれも足下にご

注意下さい。 

祥雄 

南郷さん、今日は全国的に寒い日の様です。櫻島も雪がふりまし

たか！地震の遭った石川県も豪雪のようで大変のようです。   木場祥雄 

 



【編集後記】 

 今日は１月３１日、雨の天気予報でしたが夕方から青空になりました。 

いつもの年に較べ今年２０２４年の正月は長く感じられたけどみなさん如何でしたか？ 

何んと言っても年明け早々に起きた「能登半島地震」にはびっくりでした。この地震に関する報道が今年の１月続いて

います。地震が胴体だとしたら、両翼に「羽田空港滑走路上での二機衝突炎上事故」と政界における派閥解消問題、 

・・・久しぶりに、日本国の国内政界不正事件に関心が向きました。 

コロナ禍やロシア VSウクライナ戦争、イスラエル VSハマス闘争・・・などの国際問題がテレビの報道特集のメインテー

マでしたが、辰年らしく龍が日本国を暴れまわっています。 

 兎年から辰年に換わろうとする昨年暮れごろは、龍ではなく可愛いタツノオトシゴのキャラクターを想像していまし

たがトンデモない新年になってしまいました。 

 かごしまでも、完熟の域に達した桜島の動向が、県内の報道（夕方のニュース）をにぎわしています。 

「備えあれば憂いなし」とは分かっていても現実味に乏しいのが実情です。 

 話しは変わりますが今年は（国の人口と同じく・・・）八期仲間同士のemail（パソコン利用のメール交換）が極端に少な

くなりました。時代の流れなのでしょう。 

 ぼくの立場（編集）は楽になりますが・・・一方、（たぶん）LINEライン通信の方は、参加者（見ている人）は結構多いの

ではないでしょうか？ LINEをワードに変換して【八期オンライン日記】を発行しています。 

たとえ文字の交換だけでも高校仲間と男女気にせずやり取り出来るのはいいものです。 

                                  ２０２４１３１  大石ケイジ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


